
日前，黑龙江省双城市130

余名家长代表签名反映， 双城

市兆麟初中是在1996年建立的

一所拥有公办校舍、 公办师资

力量的学校，但自建校那天起，

就打着“民办公助”的幌子，对

初中生收取高额学费。 一开始

每名学生每年收2000元， 后来

涨到3000元、4000元， 学生家

长对此苦不堪言。

2006年，国家清理整顿“民

办公助”校乱收费问题。黑龙江

省政府办公厅要求在2007年6

月底前， 此类学校要恢复公办

校的性质。 然而兆麟初中直至

2009年秋才宣布恢复公办性

质。 本以为学校就不再收学费

了，可2010年秋季开学，部分家

长傻了眼：学校仍然向初二、初

三学生收取高额学费， 理由是

恢复公办校还需要两年“过渡

期”。学校称，不交学费就退学，

家长们无奈， 只得忍气吞声交

了钱。

“民办公助”幌子打了14年

记者调查了解到， 在兆麟初中

被无奈的家长挤破门槛的背后，是

其升入省级示范性高中升学率的诱

惑———双城市兆麟中学是全市唯一

的省级示范性高中，这所著名的高中

与兆麟初中有着千丝万缕的联系。

据兆麟中学一位负责人透露，

兆麟初中从成立之初，就在全市范

围的重点校抽录了大量的优秀公

办教师， 教学水平超过其他初中

校。不仅如此，兆麟初中还是兆麟

中学为还债而设立的一所公办收

费学校， 因此为吸引生源多收费，

给了兆麟初中升学“直通车”政策，

即每年兆麟初中20%的毕业生可

以直接升入兆麟中学。
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收费初中生可直升示范高中

双城市一位教育界人士揭露，

兆麟初中打着“民办公助”的幌子收

费，之所以一直没有得到清理，是因

为双城市政府有利益分成。

双城市政协秘书长、原教育局

局长杨耀武承认，市里曾与兆麟初

中有协议， 该校所收学费的30%要

交给市政府。杨耀武说，兆麟初中后

来没按协议交那么多钱，具体交了

多少钱他不清楚。双城市副市长高

丽馨解释说，兆麟初中收了多少钱、

交给市财政多少钱，她都不清楚。她

说，这些事“是市委常委会决定的”。

按兆麟初中平均每名学生每

年收费2500元，三个年级至少2100

人计算， 该校至少年均收费525万

元，14年收费应超过7000万元。这

其中，政府到底分了多少钱？政府及

学校的这笔钱去了哪儿？对于这些问

题，兆麟初中、双城市教育局和双城

市政府在接受记者采访时均未给

出准确的解释。一些家长表示，兆麟

初中已成为政府“赚钱机器”。

■据新华社
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学校收费，政府有利益分成

10月24日，远大集团可

建“空中城市”建筑方案设

计招标信息发布会在上海

世博园远大馆举行。国内外

知名建筑设计公司代表及

专家应邀出席。

远大集团总裁张跃会

上发布信息称，这座“空中

城市”为“混合社区”综合

楼，集住宅、办公、商业、餐

饮、影剧院、学校、医院等社

区功能于一体。大厦设计高

度666米，地上200层，建筑

面积124万平方米，可容纳7

至11万人。

据悉，远大可建“空中

城市”建筑设计并不是为了

追求摩天大楼“地标”意义，

它的目标是回归建筑本质，

用安全而又造价不高的创

新技术手段建造一座普通

人买得起、用得起并有助于

减少交通能耗和环境污染

的“竖向城市”，让人们可以

“足不出户” 就近办公、学

习、生活。 ■据新华社
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今年9月18日， 陕西省咸阳市

政府为创建全国卫生城市， 倡导全

民文明新风， 激励市民去街头捡烟

头。 其中，“全民捡烟头兑换5分钱”

活动，调动了数千市民参与。然而，

“奖励捡烟头”却引发各方争议。

一个烟头兑换5分钱

今年9月18日， 咸阳市在创建

国家卫生城市举报热线市民代表第

四次奖励大会上， 在谈到烟头鼠害

令人头疼时， 秦都区和渭城区两区

根据实践中总结的经验， 在并未下

达相关文件的情况下， 临时决定市

民捡一个烟头奖励5分钱，灭一只老

鼠奖励1元钱，可直接到所在辖区街

道办事处兑付。

一时间， 咸阳市各街道办环卫

所出现了老人小孩排长队交烟头的

“壮观场面”。从9月21日到10月9日，

咸阳市秦都区渭阳西路市容环卫所

一共收购了17万个烟头， 最多的一

天收了2万多个，总共兑付近万元。

遭遇尴尬或将停止

“因为没有严格的检验标准，只

要是烟头都会收下。”咸阳市渭城区

新兴路街道办一位工作人员告诉记

者，“但是很多烟头都来路不明，有

些来自网吧，有些来自棋牌室，到处

都可以弄到烟头。”

咸阳市双创工作办公室常务副

主任邢万川说， 也许有个别人将其

他地方的烟头也拿来了。但是这毕竟

是枝节，不是主要的，况且收购烟头

并不是他们真正的目的，他们真实的

想法是通过鼓励市民捡烟头来提升

市民的环保意识，改善城市环境。

“这个措施我们还想延续一段时

间，让它的效果再扩大一点。”邢万川

表示，咸阳市准备将收购的烟头集中

起来，做成一个公益宣传品或者雕塑，

告诉市民爱护环境，就是爱护自己。

但是邢万川的“持续一段时间”

却提前结束了。 记者20日在秦都区

渭阳西路市容环卫所看到， 一张印

有“停止收购烟头” 的白纸赫然贴

在墙上，落款是“10月8日”。

渭城区新兴路街道办一位工作

人员表示， 这个活动到最后已经变

质了，失去它原来的意义。咸阳市双

创办一位魏姓工作人员表示，“以后

还会采取其他方式净化城市环境，

并不一定收购烟头”。
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学校违规收费 政府竟分成

事发黑龙江双城市，副市长称“是市委常委会决定的”

截至24日10时17分，

上海世博会累计参观人

次 突 破 了 此 前 预 测 的

7000万人次，创下世博会

历史新高。

吸引200个国家和国际

组织参展 、7000万人次参

观，是中国申办2010年世博

会时向国际社会作出的庄

严承诺。在上海世博会开幕

第177天之际，承诺兑现。

■据新华社

世博会参观者突破7000万人次

为创建全国卫生城市“临时决定” 已回收200多万个烟头

咸阳“捡烟头兑换5分钱”或因争议停止

一所几乎全部是公办成

分的初中学校，却打着“民办

公助” 的幌子收取高额学费

达14年之久。 在省政府办公

厅文件明确提出于2007年6

月底前完成对此类学校的规

范后， 该校并未得到及时规

范。2010年秋季开学，该校仍

然以需要两年“过渡期”为

由， 继续违规向义务教育阶

段的初中生收取高额学费。

日前，位于黑龙江省双城

市的这所高收费学校———兆

麟初中引起了社会质疑。记

者揭开了这所高收费初中背

后的灰色利益链。

远大拟建世界第二高楼

大厦设计高度666米，打造“空中城市”

可容7至11万人，“足不出户”办公、学习、生活

虽然“奖励捡烟头”的做法让

咸阳街道“少了很多烟头”，但更

多的咸阳市民表示反对。

市民王先生表示， 这样做对

于政府来说是一笔大开销， 这种

投资没有任何意义。“清理烟头应

该是环卫工人的事情”。

许多市民认为， 政府收购烟

头并不意味着这个城市的卫生状

况会发生大改变。 一个卫生城市

的诞生， 靠一场运动式的“捡烟

头”活动是远远达不到的。

市民王超说， 如果给钱就去

捡，没钱可能看见都不捡了，这个

不好！ 如果大家素质到一定程度

的话，这应该是个自觉的行为。

■据新华社

给钱就去捡

没钱怎么办？

远大集团总裁张跃在发布会上。

10月21日，学生家长展示学费收据时，担心暴露身份挡住了自己的脸。新华社图
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